

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

#### NOMINATION DANS LES INSTITUTIONS ET OBSÈQUES DU PRÉSIDENT BÉDIÉ : OUATTARA A REÇU KANDIA CAMARA, KOUASSI ADJOUMANI, ALLY COULIBALY ET LE PDCI

Le Président Alassane Ouattara a entamé des consultations dans le cadre des nominations à la tête des Institutions, ou au sein de ces Institutions. Le Chef de l'État a en effet reçu Kandia Camara, Kouassi Adjoumani, Ally Coulibaly. Il devrait également échanger avec le Président du PDCI-RDA, dans le cadre des nominations dans les Institutions (sénateurs) et à la tête des Institutions. C'était lors des audiences du Chef de l'État, le lundi 2 octobre 2023. Enfin, il est prévu dans l'agenda du Président de la République ce mercredi 4 octobre 2023, une rencontre avec Cowply-Boni, le président par intérim du PDCI-RDA.

Le nouveau Réveil

#### RENFORCEMENT DE LA COHÉSION SOCIALE : LE PRÉSIDENT OUATTARA RENCONTRE LE PRÉSIDENT COWPLI-BONY, AUJOURD'HUI

Le président par intérim du PDCI-RDA sera reçu en audience, aujourd'hui, mercredi 4 octobre 2023, par le Chef de l'État, le Président Alassane Ouattara, au Palais présidentiel au Plateau. C'est la toute première rencontre entre le président Philippe Cowpli-Bony et le Président de la République, depuis sa prise de fonction en tant que président intérimaire du PDCI-RDA. Plusieurs sujets seront certainement au menu de cet échange, notamment la question du renforcement de la cohésion sociale, les questions liées à la vie politique en Côte d'Ivoire et les obsèques du Président Henri Konan Bédié.

soirinfo

#### CONTENTIEUX DES MUNICIPALES ET RÉGIONALES 2023 : 17 REQUÊTES, DONT CELLES DE COCODY, YOPOUGON ET PLATEAU REJETÉES

Le verdict du Conseil d'État dans le contentieux électoral des communes de Cocody, de Yopougon et du Plateau était particulièrement attendu. A l'issue de sa session de ce mardi 3 octobre 2023, le juge du contentieux a rendu ses décisions pour les 18 requêtes qui lui avaient été soumises pour cette session. Ainsi, les deux requêtes formulées par Dia Houphouët du PDCI-RDA et Michel Gbagbo du PPA-CI, dans la commune de Yopougon, ont été rejetées. Au Plateau, les 4 requêtes initiées pour contester l'élection de la liste conduite par Jacques Gabriel Ehouo ont également été rejetées par les magistrats du Conseil d'Etat. Idem à Cocody, Treichville, Divo, Séguélon, Ouaninou, Abengourou et Bouaflé.

Le PATRIOTE

#### 34E SESSION EXTRAORDINAIRE DU CIP-UEMOA À ABIDJAN : LES QUESTIONS ÉNERGÉTIQUES ET LES PARTENARIATS PUBLIC-PRIVÉ INSCRITS SUR L'AGENDA DES DÉPUTÉS

La 34e session du Comité interparlementaire de l'UEMOA (CIP-UEMOA) s'est ouverte, hier, mardi 3 octobre 2023, à l'Hôtel Movenpick au Plateau. "Encadrement des partenariats public-privé dans l'UEMOA" et "Les Directives de l'UEMOA sur l'efficacité énergétique" constituent le menu des sujets qui seront abordés par les 40 députés membres du CIP-UEMOA durant les cinq jours de travaux. Selon Sidiki Konaté, vice-président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, représentant le président Adama Bictogo, l'absence de budgets conséquents pour les États fait du partenariat public-privé un outil indispensable pour la réalisation d'infrastructures et la mise en œuvre de services publics.

*Economie* ↻



## 50 ANS DE L'ICCO ET 10 ANS DE L'AGENDA GLOBAL DU CACAO : ALASSANE OUATTARA ET NANA AKUFO-ADDO PRÉSENTS AUX FESTIVITÉS

L'Organisation internationale du cacao (ICCO), composée notamment des exportateurs et importateurs de la fève brune, célèbre ses 50 ans d'existence. La cérémonie combinée aux 10 ans de l'Agenda global du cacao a eu lieu, hier, mardi 3 octobre 2023, en présence du Président Alassane Ouattara et de son homologue du Ghana, Nana Akufo-Addo. Une preuve affichée des deux pays qui, à eux seuls, représentent au moins 63% de la production mondiale du cacao, de "l'engagement et de la détermination" en faveur de la filière cacao et de leurs populations.



## FIN DE LA REVUE DU PROGRAMME ÉCONOMIQUE : LE FMI PRÊT À DÉCAISSER PLUS DE 310 MILLIARDS DE FCFA POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Présente en Côte d'Ivoire depuis le 19 septembre dernier dans le cadre d'une mission portant sur la première revue du programme économique et financier du pays, la délégation du Fonds monétaire international (FMI) a été reçue en audience à la primature, à Abidjan-Plateau, par le Premier Ministre, Patrick Achi, hier, mardi 3 octobre 2023. Au terme de cette rencontre avec le patron du Gouvernement ivoirien, Olaf Unteroberdoester a fait savoir que son institution se prépare à ouvrir la seconde phase dudit programme en décaissant pour le pays plus de 310 milliards de FCFA.



## CINQUANTENAIRE DE L'ORGANISATION INTERNATIONALE DU CACAO / PATRICK ACHI SALUE LA RÉSILIENCE DES PRODUCTEURS : "POUR DES GÉNÉRATIONS ET DES GÉNÉRATIONS DE PRODUCTEURS... LE CACAO, C'EST LA VIE"

Le Premier Ministre, Jérôme Patrick Achi, a salué la résilience des producteurs du cacao, le mardi 3 octobre 2023, à l'occasion de la célébration du 50e anniversaire de l'Organisation internationale du cacao (ICCO), qui s'est tenue au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody. "En ce début de campagne de commercialisation 2023- 2024, au nom de SEM, le Président de la République, Alassane Ouattara, je voudrais saluer votre résilience, votre détermination et votre courage, car malgré les incertitudes dans la filière, vous continuez à produire un cacao de meilleure qualité." Puis, d'ajouter : "Pour des générations et des générations de producteurs, le cacao n'est pas juste un produit agricole, le cacao n'est pas juste une source de revenu, le cacao, c'est la vie."



## ENTREPRISES ET ÉTABLISSEMENTS DE CÔTE D'IVOIRE : L'OPÉRATION DE RECENSEMENT LANCÉE, VENDREDI, À SAN PEDRO

Le Gouvernement, à travers le Ministère du Plan et du Développement, procédera au lancement officiel du recensement général des entreprises et établissements de Côte d'Ivoire (RGEE-CI), le vendredi 6 octobre 2023, à San-Pedro. Et ce, en présence des Ministères techniques, des partenaires au développement, du secteur privé, des collectivités et de la société civile. En prélude au démarrage des travaux et des opérations de collecte à l'échelle nationale, la cérémonie de lancement officiel des activités du RGEE-CI et

de l'enrôlement des acteurs informel prévue à San-Pedro, est une phase importante qui précède les différentes étapes et le déroulement de l'opération.



## PREMIÈRE ÉDITION DU FORUM DES RADIOCOMMUNICATIONS : DES EXPERTS RÉFLÉCHISSENT SUR L'AVENIR DES RÉSEAUX RADIOÉLECTRIQUES

Le lancement des travaux de la première édition du Forum des radiocommunications a eu lieu, le mardi 03 octobre 2023, à l'hôtel Azalai dans la commune de Marcory, autour du thème : "Développement des réseaux radioélectriques en Côte d'Ivoire : enjeux et impacts". A cette occasion, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et de l'Économie numérique, a fait remarquer que la réforme du secteur des télécommunications a apporté des changements significatifs dans la régulation et la gestion des infrastructures et des ressources rares. Elle pose ainsi des bases solides qui accélèrent la dynamique de développement des services télécoms et numériques et favorisent la croissance du secteur.

*Société* 



## UNICEF : LE NOUVEAU REPRÉSENTANT REÇU PAR MME DOMINIQUE OUATTARA

Le Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) en Côte d'Ivoire a un nouveau représentant résident. Il s'agit de Jean-François Basse, anciennement représentant de l'UNICEF à Madagascar. Il a pris fonction depuis le mois de juillet dernier en remplacement de Marc Vincent. Nouvellement à la tête de l'organisation en charge de la promotion et la protection des droits des enfants, il a été reçu en audience, le mardi 3 octobre 2023, par la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, à son Cabinet à Abidjan-Cocody.



## SARA / RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : VOICI LES OPPORTUNITÉS POUR LA JEUNESSE

La Journée mondiale pour le bien-être et la protection des animaux est célébrée, chaque 4 octobre. A la faveur du SARA 2023, la Côte d'Ivoire a célébré cette journée autour du thème : "Lutte contre la cruauté envers les animaux et promotion de leur bien-être", le mardi 3 octobre 2023. Ce, à l'occasion de la journée dédiée aux ressources animales et halieutiques au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët. "Le Ministère met en œuvre la politique nationale de développement de l'élevage, de la pêche et de l'aquaculture, qui prend en compte la stratégie nationale de renforcement de la santé publique vétérinaire", a indiqué le ministre Sidi Tiemoko Touré. Puis, d'inviter la jeunesse à saisir les nombreuses opportunités qu'offre le secteur animal et halieutique.



## RENTRÉE ACADÉMIQUE 2023-2024 : BRUNO NABAGNÉ DONNE LA LEÇON INAUGURALE À L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU

Pour cette cérémonie solennelle de rentrée académique 2023-2024 des établissements de l'enseignement supérieur, tenue à l'Université de Bondoukou, ce 2 octobre 2023, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le Pr Adama Diawara, n'était pas seul. Plusieurs autres personnalités, au nombre desquelles l'épouse du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, qui représentait son mari, Kobenan Kouassi Adjoumani, et Bruno Nabagné Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Celui-ci a donné le cours inaugural dans cette université flambant neuve sur le thème: "Art et innovations : pour une employabilité de la jeunesse, cas de l'architecture et de l'urbanisme".



## SOUTENANCE DU BTS 2023 / DÉPÔT DES RAPPORTS DE STAGE : TOUT SUR LA DÉMARCHE À SUIVRE

Les candidats admissibles au Brevet de technicien supérieur (BTS) concernés par la soutenance de leur rapport de stage sont situés sur cette épreuve. En effet, le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a porté, le 2 octobre 2023, à la connaissance des candidats à la soutenance des rapports de stage du BTS, pour la session de décembre 2023, de l'ouverture des inscriptions, du mardi 03 octobre au mardi 31 octobre 2023. Le département que dirige Adama Diawara a en outre indiqué la procédure à suivre.

---



## AGRICULTURE ET RESSOURCES HALIEUTIQUES : 78 MILLIARDS DE FCFA MOBILISÉS POUR LA PRISE EN CHARGE DE 36 000 JEUNES, EN 2023

Le directeur de cabinet adjoint du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Emploi jeune et du Service civique, Anderson Assui Konan, a annoncé que le Gouvernement a mobilisé 78 milliards de FCFA pour la prise en charge de 36 000 jeunes dans les secteurs agriculture et ressources halieutiques en 2023. C'était à la faveur du panel sur le thème : "Jeunesse et agriculture africaine résiliente", le 2 octobre 2023, dans le cadre de la 6e édition du Salon de l'agriculture et des ressources animales (SARA), qui se tient au Parc des expositions à Abidjan - Port-Bouët. (Source : CICG)

---



## COOPÉRATION IVOIRO-MAROCAINE : VERS UNE CONVENTION SUR LES QUESTIONS DE SOLIDARITÉ ET D'INSERTION

Les relations bilatérales entre la Côte d'Ivoire et le Maroc, connues pour leur santé irréprochable, restent au beau fixe. C'est dans ce cadre que Myss Belmonde Dogo, ministre ivoirienne de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, a accordé, hier, mardi 03 octobre 2023, à son cabinet, une audience à son homologue marocaine de la Solidarité, de l'Insertion sociale et de la Famille, Aawatif Hayar. Les échanges entre les deux personnalités, au cours de cette rencontre, ont porté sur les thématiques de solidarité et d'insertion sociale.

---

*Culture* ↪



## COOPÉRATION CULTURELLE : FRANÇOISE REMARCK ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DU NOUVEAU-BRUNSWICK

La première responsable de la culture en Côte d'Ivoire continue d'étendre sa toile en termes de coopération culturelle dans les quatre coins du globe. En effet, une délégation conduite par Glen Savoie, ministre de la Francophonie et des Gouvernements locaux de la Province canadienne du Nouveau-Brunswick, a été reçue en audience, lundi 02 octobre dernier, par la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, à son cabinet au Plateau. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'une visite officielle de la délégation en Côte d'Ivoire, du 30 septembre au 6 octobre prochain. Durant plus d'une d'heure, les deux parties ont échangé sur plusieurs sujets.

---



VU SUR LE NET

*Société* ↪

## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : L'ACADÉMIE DES TALENTS, UN PROGRAMME DESTINÉ À AMÉLIORER L'ACCÈS, L'OFFRE DE

Le directeur général de la Formation initiale (DGFI) de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (ETFPA), Atté Alain Bernabé Yavo, a fait savoir, le mardi 3 octobre 2023, que le programme "Académie des Talents" (ACT) est destiné à améliorer l'accès, l'offre de formation et la couverture nationale de l'ETFPA, de manière à répondre aux besoins de formation des jeunes. Il intervenait au cours de la tribune d'échanges et d'information "Tout savoir sur (TSS)" du CICG, sur le thème "Académie des Talents", un dispositif mis en œuvre par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage pour renforcer la capacité d'accueil de l'ETFPA et améliorer les rendements interne et externe de ce dispositif.



### OPÉRATION SPÉCIALE DE LUTTE CONTRE LA MIXTURE KADHAFI : LA POLICE ANNONCE L'INTERPELLATION DE 12 INDIVIDUS À COCODY

La Direction générale de la police nationale (DGPN) a annoncé l'interpellation de 12 individus, ce lundi 02 octobre 2023, dans le quartier caféiers 7 à Cocody, au cours d'une opération spéciale de lutte contre la mixture Kadhafi et les Médicaments de qualité inférieures et falsifiés (MQIF) dans une note consultée par Abidjan.net sur sa page Facebook. "Le lundi 02 octobre 2023, une équipe de la DPSD a effectué une opération spéciale dans la commune de Cocody Caféiers 7. Au terme de celle-ci, les résultats suivants ont été obtenus. 12 individus interpellés", a révélé la note. La police nationale a aussi annoncé la saisie de "07 bouteilles de Cocktail fait à base de Sirop Euphon, des comprimés Phenergan" et l'ouverture d'une enquête.



### SARA 2023: LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS SENSIBILISE LES PARTICIPANTS SUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Le Ministère des Transports, à travers la Direction régionale des Lagunes et des Grands ponts, a entamé, lundi 02 octobre 2023, sur le site du Salon international de l'Agriculture et des ressources animale (SARA), une campagne de sensibilisation à la sécurité routière. Selon M. Sako Brahima, le directeur régional des Transports d'Abidjan, au cours de la première journée, les participants et les automobiles rencontrés à l'entrée du Parc des expositions ont été sensibilisés sur les notions de respect du code de la route et civisme routier. Ajoutant que le déploiement des agents a permis d'aider les usagers à la traversée, ainsi qu'à la régulation de la circulation.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale